
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 35. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 2. März 2010 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Frage 186 Abg. Dietz (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Selbstversorgungsgrad mit Hühnereiern in Hessen und 
Deutschland seit 2003 entwickelt? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 187 Abg. Schork (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Bilanz zieht sie für das Jahr 2009 hinsichtlich des Förderinstru-
mentes "Qualifizierungsscheck" im Rahmen der "Qualifizierung von Be-
schäftigten in KMU"? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 188 Abg. Honka (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Wie hat sich das Pilotprojekt "Kompetenz als Chance - neue Berufswege 
für qualifizierte Migrantinnen" entwickelt? 

  

 
Frage 189 Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann beabsichtigt sie den einstimmig vom Landtag beschlossenen Ar-
mutsbericht vorzulegen? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 190 Abg. Dr. Pauly-Bender (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Komponenten der lange geforderten Gesamtbelastungsstudie über 
umweltschädliche Immissionen für das Rhein-Main-Gebiet legt sie wann 
vor? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 191 Abg. Gremmels (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Tatsache, dass verschiedene Internetseiten, die die 
landeseigene Hessen Agentur im Rahmen der Standortkampagne, aber auch 
das Hessische Kultusministerium im Rahmen der Kampagne "Schule und 
Gesundheit" aufgesetzt hat, Analysedienste von Google Analytics (GA) 
nutzen (Stand 02.02.2010), obwohl die Datenschutzbeauftragten der Län-
der der Auffassung sind, dass die Erstellung von Nutzungsprofilen im 
Internet an enge Voraussetzungen geknüpft sein muss, die GA ihrer Mei-
nung nach nicht einhält? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 192 Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Aktivitäten hat sie zur Reaktivierung der Bahnlinie zwischen Kor-
bach und Frankenberg unternommen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 
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Frage 193 Abg. Franz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche kurz- bzw. langfristigen Maßnahmen will sie ergreifen, um mögliche 
Erdrutsche im Bereich Schwalbenthal am Hohen Meißner zu verhindern? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 194 Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Kann die Kreisstadt Bad Hersfeld denn im Jahre 2010 mit der Bewilligung 
der Landesmittel für ein Staffellöschfahrzeug rechnen? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 195 Abg. Warnecke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Kann die Marktgemeinde Niederaula denn im Jahre 2010 mit der Bewilli-
gung der Landesmittel für ein HLF 20/16 rechnen? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 196 Abg. Bauer (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es Überlegungen, die Anhebung der Schwellenwerte bei Auftragsver-
gabe im Rahmen der Konjunkturprogramme auch nach dem Auslaufen der 
Programme beizubehalten? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 197 Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Informationen liegen ihr darüber vor, warum die Verträge mit 
potenziellen Investoren entgegen der Aussage des Hofgeismarer Bürger-
meisters Heinrich Sattler in der Hessenschau vom 5. Oktober 2009, bis 
zum Jahresende 2009 sei die Suche nach einem Investor für das geplante  
Ferienresort Beberbeck abgeschlossen, bis zum heutigen Tag nicht unter-
schrieben sind? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 198 Abg. Quanz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen zieht sie aus den Beschlüssen des runden Tisches 
zur Verbesserung des Wasserqualität in Werra und Weser? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 199   
Die Frage wurde zurückgezogen.  

 

 
Frage 200 Abg. Dr. Pauly-Bender (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Haushaltstiteln erhielten die hessischen Tierheime seit 2003 
Zuwendungen des Landes? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 201 Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Ist bei der Aufhebung von Geschwindigkeitsbegrenzungen in Ortschaften 
wegen nicht mehr bestehender Notwendigkeit dies mit dem örtlichen Bür-
germeisterinnen und Bürgermeistern erörtert worden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 202 Abg. Wissler (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Was qualifiziert aus ihrer Sicht das Vorstandsmitglied der Deutschen Bun-
desbank, Thilo Sarrazin, zur Teilnahme an einer Diskussionsrunde "Chan-
cen und Grenzen der Integration" im Hessischen Ministerium der Justiz, 
für Integration und Europa? 

  

 
Frage 203 Abg. Waschke (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie, das Hessische Vergabegesetz zu überarbeiten?  

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 204 Abg. Wagner (Taunus) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann beabsichtigt sie den Entwurf einer Novelle des Ende des Jahres 
auslaufenden Schulgesetzes vorzulegen und in die Regierungsanhörung zu 
geben? 

 

Kultusministerin 
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Frage 205 Abg. Wagner (Taunus) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde die von Vertretern der Regierungsfraktionen gegenüber dem 
Landeskuratorium für Weiterbildung und Lebensbegleitendes Lernen ge-
machte Zusage, dass von den Mitteln zur Sonderförderung der Landesor-
ganisation von Weiterbildungseinrichtungen in freier Trägerschaft höchs-
tens 25 v.H. für Kooperationen mit Hessencampus-Initiativen verwendet 
werden, nicht eingehalten? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 206 Abg. Quanz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Änderungen sind geplant bei einer Neuausrichtung der 
Arbeitsmarkt- und Ausbildungsprogramme des Landes Hessen? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 207 Abg. Schmitt (SPD)   
Ich frage die Landesregierung:  

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Seit wann wurde das Justizministerium über die strafrechtlichen Ermitt-
lungsverfahren gegen den Rechtsanwalt W. regelmäßig unterrichtet? 

  

 
Frage 208 Abg. Decker (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
 Warum teilt das Ministerium für Arbeit, Familie und Gesundheit den 
Kreisen und kreisfreien Städten die Höhe der Mittel aus dem Programm 
"Passgenau in Arbeit" nicht mit? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 209 Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die Novelle des Hessischen Krankenhausgesetzes vorgelegt?  

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 210 Abg. Decker (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie weiteren, von der Bundesregierung für diese Legislaturperiode 
geplanten Steuersenkungen zustimmen? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 211 Abg. Kahl (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie einer Abschaffung der Gewerbesteuer, wie sie als Prüfauftrag im 
Koalitionsvertrag auf Bundesebene enthalten ist, grundsätzlich zustimmen? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 212 Abg. Lannert (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie das Lehrfach "Verbraucherbildung" zur Verbesserung der 
Gesundheits-, Ernährungs- und Konsumkompetenzen, welches in Schles-
wig-Holstein als erstem Bundesland eingeführt wurde? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 213 Abg. Caspar (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ergebnisse können vom Gespräch mit Vertretern des Landkreises 
Waldeck-Frankenberg und des NVV hinsichtlich möglicher Lösungswege 
für die Kurhessenbahn berichtet werden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 214 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie beim BVD/MD-Sanierungsprogramm für Rinder, eine Daten-
schutzerklärung abzugeben, dass die entnommenen Proben ausschließlich 
zur Bestimmung der  BVD/MD-Antikörper benutzt werden dürfen und 
nicht zur Genomanalyse? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 215 Abg. Franz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen zieht das Ministerium für Arbeit, Familie und Ge-
sundheit aus der Berichterstattung über den Kaloku-Kindergarten in Roten-
burg an der Fulda, in dem einem Kind ohne Rücksprache mit den Eltern 
besprochenes Salz gegeben wurde? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
Frage 216 Abg. Dr. Spies (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie das zum Ende des Jahres auslaufende Rettungsdienstgesetz 
novellieren? 

 

Minister für Arbeit, Familie und 
Gesundheit 

 
 


